Emmanuel Macron confirme sa visite au Liban : priorité à la stabilité

Publié dans le numéro 48 de la LettreM.

Paris confirme la visite au Liban, cette année, du Président Emmanuel Macron. L'information est rapportée par le quotidien saoudien Asharq al-Awsat du 29 Avril, qui précise que les autorités françaises en ont informé officiellement Beyrouth. Reportée plus d'une fois, cette visite présidentielle se ferait après le lancement effectif de CEDRE, le programme d'aide à l'économie libanaise coordonnée par Paris. Le Ministre de l'Europe et des Affaires étrangères Jean-Yves Le Drian devrait se rendre à Beyrouth au cours des prochaines semaines, alors que le gouvernement présidé par le Premier ministre Saad Hariri planche sur le budget 2019 et sur les réformes exigées par CEDRE. Le Liban mise aussi sur un autre programme d'aide internationale, celui décidé dans le cadre de Rome-2 au profit de ses Forces armées et de sécurité, alors que le gouvernement est invité à ouvrir, enfin, le chantier de la stratégie de défense nationale.

Aujourd'hui encore, le pouvoir libanais parvient à préserver une certaine neutralité vis-à-vis des conflits régionaux. Autant que possible. Le Président Michel Aoun s'efforce d'éviter le basculement total du Liban dans un camp contre un autre, malgré les pressions internes et externes. La France pense-t-elle être en mesure d'aider le Liban à préserver sa stabilité à travers CEDRE? Le Président Macron se voit-il convaincre son homologue américain Donald Trump de l'urgence pour le Liban de ne pas bousculer les équilibres précaires qui lui assurent ce minimum de stabilité actuellement? Pense-t-il pouvoir mobiliser encore aujourd'hui ses partenaires et alliés arabes et internationaux en faveur du Liban?